



# P i V O

N°78 ♦ Juin 2014

Principales Informations de Villemoisson-sur-Orge



## ÉDITORIAL

Madame, Monsieur,

Les vacances approchent. C'est le moment où l'on souhaite pouvoir laisser les soucis derrière soi et c'est légitime.

Il y a de bonnes raisons. Les **spectacles de fin d'année des nombreuses associations de**

**Villemoisson** font le plein au Ludion. Les fêtes de fin d'année des écoles sont aussi l'occasion de rencontrer d'autres parents et de voir ou entendre les œuvres des enfants. Et les jeunes se retrouveront en juillet au club-ados dont le programme est bien chargé.

Les **travaux de voirie** continuent et se termineront avant l'été. Evidemment, nous prenons en compte la sécurité avec la **pose de ralentisseurs ou de chicanes** pour empêcher les excès de vitesse dans les rues. Pour autant, le stationnement sur les trottoirs se maintient au détriment des piétons.

Cette fin d'année scolaire nous aura réservé de mauvaises surprises. Ce fut notamment le cas avec le feuilleton des **rythmes scolaires** : nous avons consulté les parents qui sont largement contre la réforme telle que proposée et par obligation, soumis un schéma qui respecte les décrets ministériels mais l'inspection académique continue de tergiverser. Que l'avis des parents soit un argument important, que cette réforme soit coûteuse, que l'organisation soit d'autant plus difficile à mettre en place que la décision tarde, ne semblent pas être des arguments recevables par l'Education Nationale. Chacun appréciera.

Nous avons reçu notre **dotation de fonctionnement de l'État** avec une nouvelle ligne : « contributions au redressement des finances publiques : moins 38 527 € » soit une réduction de plus du coût d'un emploi ! Il est vrai que c'est facile pour l'État de réduire ses dépenses en réduisant les dotations des collectivités et de nous laisser assurer les arbitrages douloureux. Mais maintenant le pacte de confiance est rompu, d'autant que les véritables réformes de l'État se font toujours attendre. Le déluge réglementaire ne s'est toujours pas interrompu. Et contrairement à ce qu'on voudrait nous faire croire, il ne vient pas de l'Europe mais il est bien propre à la France.

Dans tous les cas, je vous assure, nous ferons face dans le respect des lois de la République, mais en dénonçant ce qui ne va pas.

Je vous souhaite, au nom de l'équipe municipale, d'excellentes vacances.

Au plaisir de voir au feu d'artifice le dimanche 13 juillet au soir.

Acceptez mon meilleur dévouement,  
**François CHOLLEY, votre maire**

## LIGNE C

### Rénovation majeure sur la ligne C du RER

Un programme de fiabilité s'est engagé depuis le mois de mai sur la ligne C du RER. Pour 2014, ces travaux se poursuivront jusqu'en novembre avec un impact non négligeable pour les voyageurs et s'échelonnent jusqu'en 2020.



#### La ligne C ou la ligne « oubliée » par la SNCF et le STIF

Alors que le réseau Transilien a vu son trafic augmenter de 30% en 10 ans, il n'avait pas connu de rénovation depuis près d'un demi-siècle. Plus de 225 kms de caténaires datent de 1930, un quart des traverses sont encore en bois et plus de 30% des aiguillages sont à remplacer, de même que les postes de signalisation. Les incidents se multiplient sur ce réseau qui doit faire face à des pannes, des casses, mais aussi des actes de malveillance.

La fiabilité du trafic ferroviaire du RER était devenue le point noir et le reproche permanent.

Suite page 2

#### À retrouver dans ce numéro...



p. 8

**FINANCES**  
CA 2013  
BS 2014



p.10

**CITOYENNETÉ**  
Le correspondant  
défense



p.16

**ANIMATION**  
Sortir  
à Villemoisson



### Enfin des travaux

Sur la ligne C du RER, le taux de ponctualité moyen actuel est de l'ordre de 90% et il reste trop sensible au « grain de sable » qui fait chuter cette moyenne à près de 80% plusieurs jours par mois. Réseau Ferré de France et SNCF viennent enfin d'engager un vaste plan de modernisation sur l'ensemble du réseau d'Ile-de-France avec un impact sur les voyageurs dont nous attendons une amélioration.

Les usagers doivent s'attendre à une période difficile compte tenu de la charge de travaux prévue entre mai et novembre.

Voici un rapide résumé des impacts pour le Val d'Orge :

- tout le mois de juin (remplacement de 9 aiguillages à CHOISY-LE-ROI) : réduction de la vitesse des trains d'où la suppression d'un train sur deux, la SNCF ne proposant pas de solutions

de substitution car il n'est pas possible de mettre en place un service avec un temps de parcours équivalent,

- du 15 juillet au 23 août (travaux CASTOR) : mise en place de bus de substitution entre Austerlitz et Invalides,

- week-end du 26-27 juillet et 9-10 août (remplacement de rail entre BFM et Austerlitz) : baisse de la fréquence,

- en septembre (remplacement d'un aiguillage à BRÉTIGNY-SUR-ORGE) : interruption totale du trafic sur trois week-ends (mise en place de bus de substitution),

- du 6 septembre au 7 novembre (modernisation de voie entre BFM et ATHIS-MONS) : réduction de fréquence en pointe (1 train sur 2) et interruption totale du trafic le week-end du 6-7 septembre (bus de substitution).

### Les élus aux côtés des usagers



Depuis de nombreuses années, usagers et élus de l'Agglo du Val d'Orge se sont mobilisés face à la situation alarmante subie au quotidien par les voyageurs de la ligne C. Si les dix maires de l'Agglo sont aujourd'hui satisfaits que des travaux soient enfin engagés, ils demandent que la SNCF, le STIF et la Région IDF mettent tout en œuvre pour apporter des mesures concrètes afin de limiter l'impact des désagréments qu'ils vont générer, à savoir :

- le dédommagement des usagers par une réduction importante du coût du Pass Navigo,
- la mise en place d'un dispositif de substitution suffisant pour compenser la suppression et les retards des trains,
- l'instauration par la SNCF d'un dispositif de communication pour informer au mieux et au plus tôt les voyageurs.

La SNCF prévoit la mise en place d'un important dispositif de communication avec plus de 1000 agents mobilisés sur le terrain.

Mais aucune indemnisation financière n'est prévue pour les usagers alors même que les conditions de transport vont être particulièrement dégradées.

**Pendant cette période de travaux, n'hésitez pas à vous renseigner auprès des guichets et retirer les dépliants concernant les nouveaux horaires.**

<http://malignec.transilien.com>

## État-civil

**DÉCÈS** - La municipalité présente ses condoléances aux familles.

### Janvier 2014

21 : **Maurice GASSELIN** 86 ans  
27 : **Jacqueline CELLIER** épouse **BASTIEN** 83 ans

### Février 2014

12 : **Henriette LOUBET** épouse **PHELIPPOT** 94 ans  
14 : **Christa THULLEN** épouse **AUBESSARD** 77 ans  
15 : **Hélène MONOD** veuve **LIEBERT** 93 ans  
20 : **Marcel MAGNIN** veuf **PORTHAX** 96 ans  
24 : **Fernand DROSSART** 80 ans

### Mars 2014

02 : **Hellé CONSTANDELAKIS** veuve **SOUTOUL** 92 ans  
06 : **Huguette MÉHEUT** veuve **RESSOUCHE** 87 ans  
13 : **Pierre LISTRAT** 88 ans  
21 : **Henri STACHULA** 80 ans  
27 : **Geneviève LARRIGALDIE** 80 ans

### Avril 2014

04 : **René DELMAS** 89 ans  
02 : **Brigitte HUBERT** 52 ans  
11 : **Christophe MORIN** 51 ans  
11 : **Edith LUTTUN** veuve **SIBOT** 91 ans  
17 : **Daniel BOUCHEZ** 85 ans  
18 : **Quang-Phuong TRAN** 79 ans

### Mai 2014

1<sup>er</sup> : **Roberte PARRIEU** veuve **MARCHAND** 94 ans  
02 : **Gwénaél BONNY** 49 ans  
05 : **Jeanne BERNARD** veuve **ROUTET** 88 ans  
09 : **Yvette LE SCOUL** veuve **CHARTIER** 93 ans  
15 : **Claude ROUZAUD** 76 ans  
26 : **Max BOYER** 94 ans  
23 : **Joao FONSECA ROSARIA** 39 ans  
30 : **Eva BORDAS** veuve **VERGAND** 85 ans  
30 : **Simonne QUENOUILLE** veuve **CARBON** 95 ans

### Juin 2014

03 : **Michel BRIOIS** 83 ans  
05 : **Jacques RAMBAUD** 100 ans

## LE CLUB ADOS

## Fêt'Estival

Festival de musique actuelle, danse et arts urbains) se déroulera **le samedi 28 juin de 18h30 à 1h** dans le parc des Érables.  
[fetfestival.adhocmusic.com](http://fetfestival.adhocmusic.com)



## Le programme d'été du club-ados

Les jeunes dès l'âge de 11 ans, mais aussi les plus grands pourront profiter d'un bon nombre de projets proposés par la structure.

## Semaine « arts du cirque »

Ateliers, exposition, performances, soirée cinéclub, venez nombreux du **30 juin au 4 juillet** découvrir cet univers passionnant.

## Excursions nature

Rando VTT, jeu de piste au Port aux cerises, journées Grand-Mix avec l'accueil de loisirs.

## Réalisation projet jeunes

Opération Scrapbooking.

## Journées jeux d'eau, baignade et jeux de plage

Piscine à vagues d'Etampes et de Draveil, bases de loisirs de Bois-le-Roi, passage du brevet 50 m nage libre gratuit.

## Ateliers de découverte

Initiation zumba, cuisine avec « pizza maison » et « concours de milk-shake », customisation de casquettes et accessoires, Nail Art.

## Sessions sportives

Labyrinthe lazer, karting, bowling.

## Des nocturnes

Soirée barbecue, soirée des jeunes...

## Journée parisienne

Jardin des tuileries, Manga-café, butte Montmartre.

Le programme définitif sera disponible au club-ados à partir du 25 juin, date d'ouverture des inscriptions aux activités. **Le club-ados sera fermé du 28 juillet au 22 août inclus. Contact : Avenue des Gardes Messiers (face au Ludion) 01 69 04 56 24 (du lundi au vendredi entre 14h et 19h)**

## « Toiles de fonds » : cinéma en plein air



**Le service jeunesse invite tous les villemoissonnais et non villemoissonnais à la nouvelle édition du festival cinéma en plein air prévue le 30 août 2014.**

À l'image du Fêt'Estival qui ouvre les mois d'été, "Toiles de fonds" tend à offrir au plus grand nombre une grande soirée d'amusements collectifs avant la rentrée des classes. Pour sa seconde année d'existence, « Toiles de fonds » explorera cette année l'univers des jeux vidéo.

À côté du village avec buvette-restauration, de stands de prévention (Sida, addictions), les gamers de tous âges pourront confronter leurs talents autour des classiques du genre comme « Mariokart », « Just dance », ou encore « Fifa », le tout sur écran géant.

Pour clôturer l'évènement autour des nouvelles technologies et de leurs perspectives d'avenir, les spectateurs assisteront à la projection d'un court métrage tourné par le club-ados, suivi d'un long métrage « War games » de John BADHAM, savamment sélectionné par l'équipe de jeunes organisateurs.

**N'oubliez pas vos couvertures ou chaises pliantes car la séance de cinéma se déroulera les pieds dans la pelouse du parc des Érables.**

## CLASSES DE DÉCOUVERTE

## Partir pour apprendre !

Il restait peu d'élèves en cette 2<sup>e</sup> quinzaine de mars à l'école élémentaire Les Érables.



En effet, du 15 au 21 mars dernier, les élèves de CM2 se sont rendus en Basse Normandie à Saint Martin de Bréhal pour un séjour sportif et culturel. Les activités, char à voile, pêche à pied, visite du Mont Saint-Michel et traversée de la baie se sont enchaînées sous un beau soleil normand.

Ce séjour tant attendu par les élèves a été à la hauteur de leurs espérances. L'atelier théâtre, pratiqué tous les jours et dirigé par une comédienne, a donné lieu à une représentation devant les familles au Ludion le vendredi 11 avril. Les élèves ont ainsi proposé une adaptation du conte philosophique de Yves Heurté « L'Horloger de l'aube ».

De plus, deux classes, les CP et les CE1, sont partis une semaine du 17 au 21 mars, à Chamarande. Que d'émotions et de souvenirs pour ces jeunes élèves, d'autant plus qu'il s'agissait pour une

grande majorité de la première vraie séparation avec le cocon familial ! Ces 52 enfants ont été accompagnés par des parents bénévoles pour l'encadrement des activités et les temps de vie quotidienne. Ils ont pu bénéficier d'une météo clémente dans un cadre magnifique.

Les activités se sont succédées toute la semaine ; découverte du patrimoine naturel et bâti, jeux d'orientation, atelier de pratiques artistiques, visite d'une exposition au château, suivi du parcours d'un ruisseau et explication du cycle de l'eau, travail autour des arbres... Ces deux séjours ont donné lieu à leur retour, à des expositions-photos, un soir, à l'école, auxquelles ont été conviées les familles et à la réalisation d'un carnet de route relatant l'ensemble de leur voyage.

Ces expériences resteront, sans aucun doute, dans la mémoire des enfants et de leurs encadrants.

## EXPOSITIONS

## Les Érables s'exposent à la médiathèque !



L'opération nationale « Dis-moi 10 mots » lancée par le ministère de l'Éducation nationale en partenariat, entre autre, avec le ministère de la Culture et de la Communication, a invité pour la 8<sup>e</sup> année les élèves à jouer et s'exprimer autour de 10 mots choisis par différents partenaires, tous plus singuliers, farfelus et savoureux les uns que les autres.

Les élèves ont dû produire collectivement, tout au long de l'année scolaire, un réel travail linguistique en incluant une dimension artistique. Les 6 classes de l'école élémentaire des Érables ont pu ainsi s'exprimer autour de *ambiancer*, *à tire-larigot*, *charivari*, *s'enlivrer*, *faribole*, *hurluberlu*, *ouf*, *timbré*, *tohu-bohu*, *zigzag* et vous proposer leurs réalisations à la médiathèque du 3 au 16 mai 2014.

Et cette année, ce n'est pas une mais deux expositions qui ont pu être admirées à la médiathèque puisque du 17 mai au 6 juin 2014, l'ensemble des élèves a convié les Villemoissonnais à sa traditionnelle exposition d'art visuel avec pour thème cette année « La Nature dans tous ses états ». Peintures, collages, dessins, volumes... illustrent au fil des saisons, après la découverte d'œuvres ou la pratique d'ateliers dans un musée, leurs perceptions, et permettent l'expression de leurs émotions face aux éléments qui les entourent.

Des réalisations individuelles ou collectives qui permettent de découvrir les pratiques artistiques des classes ravies de pouvoir exposer au-delà de l'enceinte de l'école.

## SPECTACLES

## Le groupe « Minuit6heures » et les CM2 de l'école Bouton mettent le feu au Ludion !



**Au cours de l'année, tous les élèves de CM2 de l'école Bouton ont suivi un parcours artistique et culturel subventionné par la Mairie.**

Avec l'aide de plasticiens, après une visite au musée d'Orsay, les élèves ont réalisé des « scènes impressionnistes » inspirées d'œuvres de Van Gogh, Degas et Monet. Ils ont ainsi créé des cartes « pop up » et des sculptures en fil de fer. Chaque classe a également passé une journée inoubliable avec les musiciens du groupe « Minuit6heures ».

Les élèves ont assisté le 8 avril, à un mini-concert acoustique en classe, participé à un débat puis écrit une chanson, avant d'être initiés aux percussions.

« Minuit6heures » a clos ces journées exceptionnelles par un concert au Ludion au cours duquel les enfants ont interprété une chanson du groupe s'intitulant « Ring a ling ». Après ce concert ayant mêlé des sonorités reggae, jazzy, jusqu'au « Vesoul » de Jacques Brel, les parents ont été invités à admirer les œuvres réalisées avec les plasticiens.

Au cours de cette soirée, petits et grands furent emportés dans une allégresse générale.

Les enfants sont conscients d'avoir vécu un moment unique. Voici quelques-unes de leurs réactions lues dans les

compte-rendus : « C'était magique », « Je n'oublierai jamais cette journée », « C'était impressionnant d'entendre et de voir de vrais chanteurs et musiciens dans notre classe », « C'était génial », « Au début, j'étais timide, mais après je me suis éclatée », « Après le mini-concert, tout le monde était bouche-bée »,

« Les musiciens étaient très grands mais aussi très drôles et très gentils », « Nous avons les yeux qui brillaient », « Les parents étaient joyeux, cela m'a fait plaisir », « Même les plus timides ont chanté et dansé », « C'était merveilleux, nous avons chanté, dansé, crié, applaudi... ».

## Danses et chants par les élèves de la maternelle Bouton



Le 20 mars dernier, les 150 jeunes artistes de la petite à la grande section de maternelle ont évolué sur la scène du Ludion portés par des rythmes et des chorégraphies qui suscitèrent l'enthousiasme des parents battant des mains en cadence. La salle partagea également des moments de joie mais aussi d'émotion notamment lors d'un hommage rendu à la petite Lucie.

La fin de la représentation fut marquée par les remerciements adressés par les parents et par les retrouvailles avec les enfants, aux yeux brillants de fierté.

**COLLÈGE**

## Deux collégiens récompensés

au Concours National de la Résistance et de la Déportation



**Deux élèves du collège Blaise Pascal ont été primés au Concours National de la Résistance et de la Déportation. Il s'agit de Chloé BRUNEAU et Quentin GUILLOTEAU, de la 3<sup>e</sup>2 qui ont été classés respectivement à la 9<sup>e</sup> et 7<sup>e</sup> place départementale pour leur devoir individuel.**

Ce concours a pour objectif de perpétuer chez les jeunes Français la mémoire de la Résistance et de la déportation afin de leur permettre de s'en inspirer et d'en tirer des leçons civiques dans leur vie d'aujourd'hui.

Le thème cette année était : « La libération du territoire national et le retour à la République ». Les élèves doivent soit présenter un devoir (d'une durée de 2 heures) soit préparer un dossier où ils ont étudié le rôle joué par la résistance dans la lutte contre le totalitarisme, l'importance de la démocratie, de la liberté et leurs actions dans la restauration de notre République après 4 ans sous un régime dictatorial.

Durant l'été, les meilleurs travaux départementaux dont ceux de Chloé et Quentin seront évalués et le palmarès national sera rendu fin septembre.

**Félicitations à ces 2 élèves pour leur investissement et leur travail.**

**CÉLÉBRATION**

## On a fêté l'Europe !

Le 9 mai marque un anniversaire : celui de la déclaration prononcée en 1950 par Robert Schuman, ministre des Affaires étrangères français, ayant appelé de ses vœux à la mise en commun des moyens de production industrielle du continent européen dans le dessein premier de maintien de la paix.



Ce 9 mai, les enseignants réunirent les élèves de CM1 et CM2 autour d'un sourire posé sur une photo au côté de la bannière bleue aux 12 étoiles.

Ce moment sympathique a résonné comme une Ode à la Joie (l'hymne Européen), comme une invitation à prendre soin de valeurs fragiles, aujourd'hui considérées à tort comme ordinaires : la paix, la liberté, la démocratie. Il suffit pour s'en convaincre de réfléchir sur le récent soulèvement de nos voisins

ukrainiens et sur les personnes qui donnèrent leurs vies dans le simple but d'aider leur pays à intégrer l'Union Européenne.

Alors que nous évoluons dans un monde en perpétuel mouvement, nos futurs collégiens symbolisent à la perfection notre attachement à une Europe de la paix, humaniste et solidaire, ce qui n'exclut nullement un pareil attachement à la France et ses valeurs de liberté, égalité, fraternité.

**INFO PRATIQUE**

La liste par niveaux des fournitures scolaires à acquérir par les familles pour la rentrée 2014-2015 sont publiées sur le site du collège :

<http://www.clg-pascal-villemoisson.ac-versailles.fr>

## CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS

## Rencontre avec le CME de Villiers au Manoir du Vieux Logis

Les jeunes conseillers de Villiers ont répondu à l'invitation de leurs homologues Villemoissonnais en venant participer à un après-midi de travail ensoleillé samedi 17 mai dernier.

L'ordre du jour portait sur la construction d'un projet d'intérêt général commun aux deux CME.

Les conseillers argumentèrent ardemment sur les idées de projet proposées, à savoir : l'organisation d'une randonnée pédestre thématique (le monde végétal ou animal) au bord de l'Orge, d'une opération « nature propre » sur Villiers, d'une course ou ballade publique à vélo, enfin d'un partenariat avec une association Villemoissonnaise créée par une jeune conseillère ayant pris l'initiative de collecter des jouets et des jeux à destination des enfants malades.



C'est cette dernière proposition qui emporta la majorité des votes des 27 conseillers présents.

L'après-midi s'est clôturé par une chasse au trésor sur le thème des cuisines du monde et par un goûter festif confectionné par le CME de Villemoisson :

brochettes de bonbons, carrés bicolores, sucettes, biscuits aux pépites de chocolat, atelier pâtisserie encadré par Maxime, notre cuisinier et quelques parents de conseillers.

**Une très belle rencontre, riche en échanges et fous rires.**

## Opération « Nature propre » au parc des Érables

Les élus du CME, plus précisément de la commission environnement, ont décidé d'organiser, à l'image de l'association villemoissonnaise Urbanisme et Qualité de Vie, une opération de ramassage de déchets dans un lieu dédié aux familles et aux animations municipales, le parc des Érables.

Une quarantaine d'enfants accompagnés de leurs parents répondirent au rendez-vous du 24 mai 2014 à 10h15. Et surprise : les jeunes élus villemoissonnais furent rejoints par plusieurs de leurs homologues du CME de Villiers-sur-Orge.

Équipés de gants de jardinage, de sacs poubelle, les équipes se formèrent puis se livrèrent à une collecte insolite : des os de côtelettes, un chèque de 50 euros à l'ordre du Collège Blaise Pascal, un bloc en métal pour les mégots de cigarettes et les éternelles canettes de sodas disséminées de ci de là sous les taillis... Les participants trièrent leurs curieuses trouvailles avant de les jeter dans les conteneurs appropriés.

Cette chasse aux déchets fut l'occasion pour nombre des jeunes participants



de prendre conscience qu'une somme de gestes inconséquents peut aboutir à un amoncellement nauséabond qui peut être facilement évité par l'attention de chacun.

L'opération « Nature propre » a pour objectif de sensibiliser la population à une attitude civique et citoyenne dans le domaine de l'environnement et devrait

déboucher sur des actions préventives dans ce domaine.

La collecte s'est clôturée par un buffet de gourmandises appréciés des petits et grands offert par le groupe SEMARDEL, partenaire de cette opération.

**Un grand merci à tous pour cette démarche éco-citoyenne.**

## Exécution du budget 2013 (en k€)

### ➤ Clôture des comptes

	RECETTES		DÉPENSES	
	Réalisées 2012	Réalisées 2013	Réalisées 2012	Réalisées 2013
Fonctionnement	5 961 (réalisées à 103%)	6 447 (réalisées à 103%)	4 884 (réalisées à 93%)	4 843 (réalisées à 96%)
Investissement	1 111 (réalisées à 99%)	440 (réalisées à 102%)	1 157 (réalisées à 71%)	795 (réalisées à 49%)
<b>Total</b>	<b>7 072</b>	<b>6 887</b>	<b>6 041</b>	<b>5 638</b>

#### COMMENTAIRES

- Le compte administratif inclut titres, mandats et rattachements.
- En investissement, la réalisation effective est de 49 % car le lancement des programmes de reconstruction du gymnase Bouton et du club-ados n'ont pu être lancés à cause de l'absence d'instruction du dossier par le Conseil Général pendant 18 mois pour redéfinir ses procédures.



### ➤ Ratios financiers/habitant

(strate : communes de 5 000 habitants à moins de 10 000)

INFORMATIONS FINANCIÈRES	VALEURS COMMUNALES	MOYENNES NATIONALES DE LA STRATE (SOURCE : DGCL - 2012)
Dépenses réelles de fonctionnement	666	1 015
Produits des impositions directes	409	437
Recettes réelles de fonctionnement	768	1 164
Dépenses d'équipement brut	44 (a)	356
Encours de la dette	294	881
Dotations État	127	203

#### COMMENTAIRES

- Par rapport à la moyenne nationale, nous percevons 76 €/h de moins en dotation de l'État ; nous prélevons 28 €/h de moins sur vos impôts locaux et 245 €/h de moins en taxes, facturation cantine, etc... ce qui justifie que nos dépenses de fonctionnement sont inférieures de 349 €/h, à quelques ajustements près.
- En investissement, la valeur affichée (a) n'est pas représentative car nous constituons une provision « apport initial » pour lancer les reconstructions du club-ados et du gymnase Bouton.
- Mais comptablement, cette provision n'apparaît pas dans les dépenses « réelles ».
- Enfin, notre dette est le tiers de la moyenne, ce qui évite que nos ressources passent essentiellement en frais financiers et remboursements.

# Budget supplémentaire 2014

Il s'agit de reprendre l'excédent 2013, de procéder à son affectation, et, accessoirement de procéder à quelques ajustements sur le budget primitif.

## ➤ Fonctionnement

RECETTES SUPPLÉMENTAIRES : 1 253 K€	
Reprise d'excédent 2013 (destiné aux nouveaux bâtiments)	1 250 k€
Ajustements	3 k€
DÉPENSES : 1 253 K€	
Prélèvement État pour fonds de péréquation	1 k€
Ajustements divers	37 k€
Subvention au CCAS (frais de personnel)	60 k€
Dotation amortissements	38 k€
Dépenses imprévues	17 k€
Transfert supplémentaire à la section investissement (1)	1 100 k€



## ➤ Investissement

RECETTES : 242,7 K€	
Transfert de la section de fonctionnement (1)	1 100 k€
Subventions	8,5 k€
Amortissements	38 k€
Emprunt (inscrit au BP en attendant (1))	- 909 k€
Ecriture de régularisation (trop perçu)	5,2 k€
DÉPENSES : 242,7 K€	
Panneaux électroniques d'affichage	18 k€
Provision (gymnase Erables, centre technique)	160 k€
Remplacement chaudière GS Bouton	35 k€
Divers travaux bâtiments	25 k€
Dépenses imprévues	-10,5 k€
Écriture d'ordre	10 k€
Ecriture de régularisation (trop perçu)	5,2 k€



**CORRESPONDANT DÉFENSE**

## Défense, sécurité, civisme, solidarités et mémoire : au cœur d'une citoyenneté responsable

**La fonction de correspondant-défense (dévolue à un élu municipal nommé par le Maire) a pour propos de « développer le lien Armée-nation » et de promouvoir « l'esprit de Défense ». L'orientation choisie à Villemoisson est celle de transmettre une « culture de sécurité globale » (considérée dans son environnement non seulement « technique », mais également proprement « culturelle » et historique) et replacée dans un cadre plus large de « sensibilisation citoyenne », aussi bien en direction des jeunes que des adultes, des hommes que des femmes.**

La fonction de correspondant-Défense, contrairement à ce que l'on pourrait penser, ne consiste pas en une exaltation « militariste », martiale et virile de la force et de la « puissance » de nos Armées, mais s'évertuerait plutôt à relier leur action à **des principes et des valeurs « communément » partagés**, même s'il est bien souvent demandé davantage à nos soldats du dévouement total, voire de l'héroïsme, que du « simple » civisme.

Il s'agirait de faire en sorte que tous les citoyens (ou futurs citoyens) disposent d'une part de connaissances précises et suffisantes pour mieux appréhender les questions de Défense et de sécurité, et que d'autre part, ils soient sensibilisés aux **comportements civiques** qui constituent aujourd'hui l'essentiel d'une **éthique de Défense** tournée non plus vers la guerre, mais essentiellement vers la recherche ou le maintien de la paix, les missions humanitaires et d'interposition.

Le correspondant-Défense se doit de diffuser l'actualité-Défense, de promouvoir le Parcours-citoyenneté, le devoir de mémoire, le civisme et la solidarité. Les informations qu'il apporte portent sur l'ensemble des données liées à la politique de Défense (impact économique, social et technologique) mais encore et surtout sur **les modalités d'accès aux emplois civils et militaires** du ministère de la Défense (stand au Forum des métiers du collège, entretien individuel). Un accent tout particulier doit être mis sur **la place des femmes dans les Armées**, lesquelles accèdent aujourd'hui aux plus hautes responsabilités. **Une place croissante et de prime importance** (à l'instar de la première générale de Gendarmerie Isabelle GUION de MERITENS) que les femmes doivent pouvoir tenir sans être confrontées au « machisme ordinaire » ; lequel, lui, n'a pas sa place au sein des Armées. C'est là le sens des dernières



© ECPAD

orientations ministérielles, notamment dans la lutte contre le harcèlement.

Au-delà de l'intensification des liens entre notre municipalité et les autorités du ministère de la Défense, le projet citoyen proposé (ouvert à l'ensemble des acteurs éducatifs et citoyens locaux) dépasserait le strict cadre de la Défense, pour s'intéresser à l'ensemble **des interconnexions (réflexions, initiatives...)** qui font la « **culture de sécurité et de civisme** » dans notre pays.

Ce projet s'appuie sur un site (<http://cdvso.wordpress.com/>) rassemblant **les ressources et informations institutionnelles** (Ministères de l'Intérieur, de la Justice, de la Défense et des Affaires étrangères) portant sur **l'ensemble des questions de sécurité**, de la perspective la plus proche à la plus lointaine (sécurité publique/intérieure, sécurité routière, sécurité civile, sécurité économique, sécurité européenne/internationale, gestion des crises...). A travers ce site, seront également promues **les politiques éducatives et citoyennes de ces ministères**.

Le correspondant-Défense peut également élaborer ou rassembler - **à l'attention des élus, des associations, des enseignants... - des expositions, des supports informatifs ou pédagogiques** sur toutes les thématiques pouvant être reliées à la sécurité ou de la Défense, principalement historiques et culturelles. Rappelons à ce propos que la « science militaire » comprend l'étude de l'antimilitarisme, du pacifisme, de l'objection de conscience... et qu'on ne saurait parler Défense sans parler « polémologie » (compréhension des conflits, de leur origine et de leur fonctionnement) et « irénologie » (ou « science de la Paix »...).

Enfin, le correspondant-Défense s'associe naturellement **aux commémorations et aux manifestations locales liées aux valeurs civiques** qui sont la référence permanente de sa fonction et de son propos, et auxquelles il se doit d'associer les plus jeunes ainsi que l'ensemble des citoyens.

**Pour toute information, recherche, suggestion, initiative, ou entretien en Mairie**

Gaël PILORGET, correspondant-Défense Villemoisson : [gpilorget@ac-paris.fr](mailto:gpilorget@ac-paris.fr)

## CÉRÉMONIE

## Commémoration du 8 mai



Élus du Conseil municipal et du CME, anciens combattants et citoyens ville-moissonnais se sont retrouvés au monument aux morts pour honorer la valeur des sacrifices passés. Après la lecture du communiqué officiel, Monsieur le Maire, dans un discours plus personnel, a rappelé les souffrances endurées tant par les combattants que par les populations civiles durant la seconde guerre mondiale.

## BÂTIMENTS



**Tour Chenevières :**  
remplacement complet du bloc porte.



**Accueil de Loisirs :**  
remplacement de la porte d'entrée.

## VOIRIE



**Rue de la Plaine :** aménagement d'un parking.



**Place du Poirier de la Farinette :** travaux d'embellissement.



**Rue de la plaine :** création de deux jardinières à l'entrée du parc Lussiana et réfection de trottoirs.



**Angle Grand Orme/avenue des Gardes Messiers :**  
création d'une jardinière.

## CADRE DE VIE

## Bien vivre ensemble

**Vivre ensemble, en bon voisinage, en bonne intelligence, cela semble simple, évident même... et pourtant... au regard de diverses constatations ou récriminations - légitimes - reçues en mairie, un rappel au civisme semble s'imposer.**

**Arbres – Arbustes**

Les **arbres et arbustes doivent être régulièrement élagués** en bordure de voie publique pour ne pas gêner la circulation des piétons ni masquer les panneaux de signalisation et en limite de propriété pour ne pas gêner le voisin. (Arrêté municipal du 16 mars 1956).

**Brûlage**

Il est **interdit de brûler** tout déchet, notamment ses coupes et surplus de jardin (Article 84 du règlement sanitaire départemental); pensez à l'alternative du compostage (maître composteur de l'Agglo : [compostage@agglo-valdorge.fr](mailto:compostage@agglo-valdorge.fr) - Tél. : 06 71 00 01 69) ou du ramassage des déchets végétaux le lundi matin.

**Chiens**

Vos compagnons, gros ou petits, doivent être tenus en laisse dans les parcs, bois et lieux publics de la ville. Les chiens dits dangereux répartis en catégorie 1 (chiens d'attaque) ou catégorie 2 (de garde ou de défense) sont soumis à des obligations spécifiques : port d'une muselière et maintien en laisse par une personne majeure. Il vous appartient également de prendre toutes mesures pour **éviter les aboiements intempestifs de votre chien**, de jour comme de nuit.

**Déjections canines**

Sur les trottoirs, les pelouses, elles empoisonnent la vie des piétons, des promeneurs et des employés commu-

naux. Ce ne sont pas nos compagnons à quatre pattes qui sont mis en cause... mais l'éducation de leurs propriétaires qui, comme leurs animaux, par respect des autres, doivent adopter les bonnes habitudes, à commencer par celle de **ramasser les déjections** de leurs chiens.

**Nuisances sonores**

Rien de plus normal, avec les beaux jours, que de s'adonner aux travaux de jardinage et de bricolage. Toutefois, vos voisins aussi ont envie de profiter du soleil et du chant des oiseaux... Ainsi, **l'utilisation des tondeuses, motoculteurs, tronçonneuses, perceuses** ou autres outils ou appareils à moteur est seulement **autorisée à des horaires**

**réglementés** (de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h30 les jours ouvrables, de 9h à 12h et de 15h à 19h le samedi, de 10h à 12h les dimanches et jours fériés).

**Stationnement**

La règle générale est de **rentrer son véhicule sur sa parcelle**. Le stationnement sur la voie publique est réglementé; ainsi stationner plus de 7 jours sans déplacer son véhicule est interdit (Article R 417-12 du Code de la Route) et susceptible d'enlèvement du véhicule.

Quant aux voitures épaves, elles font l'objet d'une « traque » de la part de la municipalité qui a mis en place depuis plusieurs années une procédure en coopération avec la Police et elles sont systématiquement enlevées.

**Trottoirs**

Le trottoir est **l'espace privilégié des piétons**. Outre le fait que le **stationnement de véhicules est strictement interdit sur trottoir** (sauf marquage particulier) et passible d'une contravention, il est source de risque d'accident - dont le propriétaire du véhicule serait civilement et pénalement responsable - les piétons devant alors s'engager sur la chaussée pour passer. Pensez aux enfants, aux mères de famille avec poussettes, aux personnes à mobilité réduite !

## RIVIÈRE

**La qualité de l'Orge et de ses affluents à la loupe**

**La qualité des masses d'eau est évaluée par référence au « bon état » supposé du cours d'eau avant qu'il ne soit perturbé, conformément à la Directive Cadre Européenne sur l'Eau 2000/60/CE. Ce référentiel européen est basé sur l'état écologique du cours d'eau avec pour objectif le maintien ou le retour à des conditions peu ou pas impactées par les activités humaines.**



SYNDICAT DE L'ORGE

L'objectif à atteindre est ambitieux : retrouver « le bon état » de toutes les masses d'eau (partie de cours d'eau, de plan d'eau ou d'eau souterraine dont les caractéristiques sont homogènes) d'ici 2015. Pour les masses d'eau fortement modifiées, telle l'Orge aval, soumises à des pressions importantes, cet objectif est reporté par dérogation à 2021 pour le bon état chimique et 2027 pour le bon potentiel

écologique, le « bon état » d'une masse d'eau étant atteint lorsque l'état écologique et l'état chimique sont au minimum « bon ». À l'échelle du Syndicat de l'Orge, le suivi de la qualité référencé aux seuils de la DCE contribue à identifier les problèmes liés aux éventuels dysfonctionnements afin de prioriser les actions à mener.

**Pour lire le rapport 2012 dans son intégralité : <http://syndicatdelorge.fr> – rubrique « kiosque »**

## FÊTE DES VINS

15 et 16 mars 2014 : 19<sup>e</sup> Fête des vins et fromages

Pour sa 19<sup>e</sup> édition, la fête des vins et fromages organisée par « Villemoisson en Fête » a connu un succès sans précédent. 2 800 visiteurs (soit 700 visiteurs de plus qu'en 2013 !) ont parcouru les stands proposés par 65 exposants. Les vignerons ont proposé plus de 130 appellations différentes, toutes de grande qualité, à déguster avec fromages, huîtres, foies gras, salaisons et autres spécialités régionales sélectionnées avec soin.

VEF met tout en œuvre pour maintenir une ambiance chaleureuse, conviviale, permettant à tous les visiteurs de se retrouver entre amis pour savourer, partager les produits proposés. Les exposants peuvent exercer leur commerce dans une atmosphère détendue et joyeuse. L'espace restauration ouvert le midi pour les visiteurs comme pour les exposants, connaît lui aussi, un succès grandissant : les bénévoles de VEF ont préparé 570 plateaux repas !

La tradition est maintenant bien établie : le samedi soir, VEF réunit les exposants et les bénévoles pour le "Repas des Vignerons". Cette année, le thème retenu était l'Auvergne. Repas auvergnat traditionnel, danses et musiques folkloriques auvergnates, la soirée s'est prolongée fort tard dans la nuit pour le plus grand plaisir de tous les convives et du groupe auvergnat venu spécialement pour animer ce grand moment de détente.

Comme chaque année, "Villemoisson En Fête" a conjugué la fête des vins et le jumelage. C'est ainsi que vous avez pu voir défiler la musique du Brass Band de Bad Schwartau dans les rues de Villemoisson et sur le marché. La délégation allemande était accompagnée, outre le Brass Band, par une délégation de Czaplonek (Pologne - ville jumelée avec Bad Schwartau). C'est donc une soixantaine de personnes qui ont été invitées par VEF dans le cadre du jumelage. Ils ont partagé avec nous le «Repas des Vignerons» appris à danser la bourrée auvergnate, et ont offert, sur leur stand, leur bière locale. Une vingtaine d'entre eux ont pu faire une petite escapade à Paris puis au Château de Vaulx-le-Vicomte, guidés par notre ami Antonio ABRANTES-BAPTISTA.

Deux journées bien remplies qui laissent, aux exposants, aux bénévoles de VEF et à nos amis de Bad Schwartau et de Czaplonek d'excellents souvenirs des bons moments passés ensemble, malgré la fatigue.



Les officiels s'apprêtent à découper les gâteaux aux armes des villes et de VEF. De gauche à droite : Gerd SCHUBERTH, maire de Bad Schwartau, François CHOLLEY, maire, Jean-Claude JOLY, président de VEF, Birgit CLEMENS, présidente de la ville de Bad Schwartau, Janina GASZCZ, directrice du centre culturel et artistique de Czaplonek, Zbigniew DUDOR, 1<sup>er</sup> adjoint au maire de Czaplonek.

Et comme le veut la tradition, en France, tout finit par des chansons. C'est donc autour d'une bonne table que nous nous quittons tous le dimanche soir, avec l'accordéon de Carsten, et en chantant.

Au moment du départ, l'émotion est forte : on se promet de se revoir très vite.

Jean-Claude JOLY  
Président de VEF

Et toute l'équipe des bénévoles de VEF

## Infos flash...

**Fermetures estivales**

Pendant les vacances d'été :

- **la Mairie** sera fermée au public les samedi, jeudi matin et vendredi après-midis du 2 au 23 août 2014.
- **le bureau de Poste de Villemoisson** sera fermé du 28 juillet au 31 août inclus. Réouverture le 1<sup>er</sup> septembre à 14h.

**Recherche assistantes maternelles ...**

La crèche familiale d'Épinay-sur-Orge recherche des assistantes maternelles agréées habitant Villemoisson-sur-Orge. Si vous êtes intéressées, contactez : **Madame Nourrisson, directrice de la crèche, au 01 69 10 07 88**

**Amélioration du réseau Internet mobile**

L'opérateur Bouygues Telecom va procéder à une modification substantielle de l'antenne-relais située sur le stade, rue de la Furetière, dans le cadre du déploiement du réseau Internet mobile à très haut débit (THD) de 4<sup>e</sup> génération (4G). Si malgré les mesures préventives mises en œuvre par l'opérateur en vue de ses interventions, vous constatez des perturbations sur la réception de la TNT, adressez-vous au centre d'appel dédié de l'ANFR (Agence Nationale des Fréquences) au **0970 818 818** chargé de recueillir les réclamations et de faire intervenir un technicien auprès de chaque habitation individuelle ou collective.

**Tournage de séquences du film « Tout, tout de suite »**

La société de production « La Petite Reine » a planté ses décors, le 20 mai dernier, sur la commune, et plus spécifiquement route de Longpont et allée des Genoux Blancs. Ces prises de vues ont été effectuées pour les besoins d'un long métrage réalisé par Richard BERRY inspiré du récit de Morgan SPORTEES sur le tragique évènement du gang des barbares de 2006.

**LA CIBLE**

## Championnats départementaux 25/50 m 2014

La remise des récompenses a eu lieu le samedi 17 mai au stand de tir de Villemoisson. La municipalité était représentée par Catherine EVERAERT, adjointe déléguée aux associations et Corinne GRISON-JAILLET, adjointe déléguée à l'Animation et à la Culture.

Cette année, nous avons quelques jeunes qui ont réalisé de très bons scores.

Il s'agit de :

- Melle Candy DADAT, catégorie JF termine 1<sup>ère</sup> en Pistolet standard, 1<sup>ère</sup> en Pistolet 25m et 1<sup>ère</sup> en Pistolet vitesse.
- Melle Héloïse MATRAT, catégorie JF termine 2<sup>e</sup> en Pistolet 25m.
- M. Titouan CELLIER, catégorie MG termine 1<sup>er</sup> en Carabine 50m, 60 balles couché et décroche un **nouveau record de l'Essonne**.
- M. Corentin BERTHELET, catégorie JG termine 1<sup>er</sup> en Carabine 50m, 60 balles couché.

À noter également les bonnes performances des adultes qui ont réalisé de très beaux scores.

Il s'agit de :

- Mme Martine HOMBERT, catégorie



- D3 termine 2<sup>e</sup> en Pistolet standard, 3<sup>e</sup> en Pistolet 25m et 1<sup>ère</sup> en Pistolet 50m.
- M. Alain HOMBERT, catégorie S3 termine 2<sup>e</sup> en Pistolet standard, 1<sup>er</sup> en Percussion centrale, 1<sup>er</sup> en Pistolet 25m et 2<sup>e</sup> en Pistolet 50m.
- M. Jean-Claude BARTHELEMY termine 3<sup>e</sup> en Pistolet standard et 3<sup>e</sup> en Pistolet 50m.

- M. Pierre Mohamed, catégorie S3 termine 1<sup>er</sup> en Carabine 50m, 60 balles couché.

Un pot de l'amitié a clôturé cette remise de récompenses.

*Le Président de La Cible de Villemoisson, Julien SAUNIER. Stand Marcel GIRARD allée des Genoux Blancs.*

**AU PETIT BONHEUR**

### Sortie solidaire



Le 24 mai dernier, l'association « Au Petit Bonheur » organisait une sortie familiale à la ferme de la Doudou qui a fait la joie des enfants malgré le temps capricieux. Après un pique-nique en salle, petits et grands ont pu découvrir les animaux et les ont régalez avec des croûtons de pain. Un goûter avec des produits de la ferme a été servi en fin de journée (lait, fromage, confiture de lait).

L'association « Au Petit Bonheur » sera fermée du 26 juin 16h30 au 26 août 2014. Réouverture le 27 août à 14h.

**Calendrier des braderies annuelles :**

- vendredi 12 septembre de 16h à 20h
- samedi 22 novembre de 9h à 12h

**CRÉATION**

## La Botte Secrète



**Cette nouvelle association sur Villemoisson vous propose des activités (initiations, ateliers, cours ou autres) pour tout public, en collectivité ou en individuel, à l'année ou de façon ponctuelle.**

Notre vocation, vous initier et vous faire découvrir :

- les sciences et la nature
- les arts et métiers
- les patrimoines (culturels, gastronomiques et naturels).

À travers des ateliers ludiques de supports variés (jeux, activités manuelles, cours, support écrit, audio et/ou visuel, etc) et/ou en organisant et proposant des sorties thématiques.

Au programme prochainement :

- **une semaine pour découvrir et s'amuser du 25 au 29 août 2014** : des programmes variés (en cours d'élaboration) pour tous les âges (mathématiques, anglais, français... qi gong, parcours handicap, jeu du goût... scrapbooking et autres activités manuelles...)

- **un voyage à Londres et ses environs (ouverts à tous) du 18 au 22 avril 2015.**

**Renseignements**

Alexia BONIN : 06 84 49 48 74  
Magali MOREL : 06 77 01 73 54

PEEP

## Baby puces

La PEEP Villemoisson-Villiers a organisé son 1<sup>er</sup> Baby puces le dimanche 18 mai 2014 de 10h à 17h dans la cour de l'école élémentaire Emile Bouton. Cette manifestation permet la vente d'occasion d'objets de puériculture, de jouets ou vêtements pour enfants de 0 à 12 ans.

58 exposants étaient présents dont la moitié des Villemoissonnais.

L'intégralité des bénéfices (mètres vendus) reviendra à l'association « Eva pour la vie » qui a pour objectif d'obtenir la mise en place d'un fond de recherche dédié à la lutte contre le cancer pédiatrique et d'améliorer les conditions de traitement au sein des structures hospitalières. Grâce à cette manifestation, nous avons pu récolter 880 euros pour cette cause. Un stand de buvette et gâteaux était ouvert, tenu par les enseignants et parents de l'école, au profit de l'asso-



ciation « Les mille boutons ». La somme récoltée permettra de financer des cars pour les sorties USEP (Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré) ainsi que l'achat de matériel sportif.

Le bilan est très positif pour cette première. Beaucoup d'acheteurs étaient pré-

sents dès l'ouverture (voir même avant !). L'après-midi fut plus calme, certainement dû au nombre de brocantes organisées ce jour-là. Nous avons eu plusieurs retours d'exposants encourageants concernant entre autre l'organisation et qui sont déjà prêts à débiter à nouveau l'an prochain ! Merci à tous les acteurs de cette réussite !

## pivo expression des élus non majoritaires

### Des élu(e)s attentifs et à l'écoute

Après la période électorale voici le temps de la mandature !

Alors maintenant au travail ! Et il n'en manque pas dans notre ville !

Vos trois élus seront actifs et le feront savoir : au conseil municipal, dans toutes les commissions, par leur présence aux événements de la ville et à travers nos publications.

Vous pouvez suivre nos travaux, connaître nos positions et nos décisions de vote sur notre site internet :

[www.mieux-vivre-a-villemoisson.fr](http://www.mieux-vivre-a-villemoisson.fr)

Vos réactions, vos commentaires sont bien-venus et nous sommes disponibles pour vous rencontrer.

Nous agirons pour représenter une minorité constructive et être porteur de vos souhaits, de vos demandes et de vos questions.

Nous soutiendrons et appuierons les actions qui s'inscriront dans l'intérêt général et pour le bien de la commune.

Nous veillerons à ce que les décisions prises

le soient hors de tout esprit partisan avec pragmatisme et toujours en direction de tous les habitants.

Il en va ainsi de la mise en place de la réforme des rythmes scolaires qui provoque de vives et légitimes inquiétudes auprès des parents d'élèves.

Une motion, adoptée lors du dernier Conseil Municipal demande son report en 2015.

Cette motion présentée au dernier moment, sans concertation, nous a amené à ne pas prendre part au vote.

Report en 2015 ? Soit, mais il convient aussi que les parents sachent au plus vite les conditions d'accueil de leurs enfants pour la prochaine rentrée.

De plus, il convient de s'y préparer dès maintenant et que le dispositif choisi pour sa mise en place soit dès maintenant clairement exprimé et établi.

Quel est le planning, quels sont les outils et les étapes de la concertation ? Comment les associations et les compétences citoyennes

vont elles participer ? Comment travailler avec les associations de notre territoire et quels moyens sont nécessaires ? Quelle information et quelle transparence sur les travaux ?

N'est-il pas le temps que notre ville s'équipe d'un Plan Local d'Education ? Des expertises, des exemples et des témoignages de ce qui se fait dans les villes voisines peuvent être sollicités.

C'est dans l'intérêt de nos enfants que la construction d'un projet de cette ampleur se fasse avec tous, en toute transparence, sans arrières-pensées politiciennes ou électoralistes.

Nous y veillerons !

**Pour nous joindre :**  
contact@mieux-vivre-a-villemoisson.fr  
Tél : 07 61 41 51 63

**Vos élu(e)s :**  
Jean David NOVEL  
Dominique CADOT  
Nicolas BUATOIS

## Sortir à **Villemoisson**

### ÉVÈNEMENT

**Samedi 28 juin à partir de 18h30**  
**Fêt'Estival**

par le service jeunesse de la mairie  
*Rencontre avec une sélection d'artistes émergents ou en devenir qui présentent leurs formes d'expression en toute liberté.*

**Parc des Érables**

### FÊTE NATIONALE

**Dimanche 13 juillet**  
**à partir de 18h00**

. Apéritif du Maire

. 20h - 23h : bal

. 23h15 : feu d'artifice puis bal  
"Rendez-vous Brésil 2014"

**Parc des Érables**

### CINÉMA DE PLEIN AIR

**Samedi 30 août/18h30 à minuit**

« **Toiles de Fonds** » (voir article p. 3)

**avec en première partie l'univers des jeux vidéo**

par le service jeunesse de la mairie et la médiathèque  
Andrée CHEDID

**Parc des Érables**

### FORUM

**Samedi 6 septembre/10h à 18h**  
**Journée des associations**

**Salle polyvalente des Érables**  
**et parc des Érables**

### ANIMATION

**Dimanche 14 septembre**  
**11h - 18h30**

**Kermesse paroissiale**

par Les amis de St Joseph

**Parc des Érables**

### ÉVÈNEMENT SPORTIF

(voir article ci-contre)

**Dimanche 21 septembre**  
**(horaires à confirmer)**

« **Sentez-vous sport ?** »

par la municipalité et les associations  
de Villemoisson

**Parc des Érables**

### BROCANTE

**Dimanche 29 septembre/9h - 18h**  
**27<sup>e</sup> brocante du CCAS**

par le Centre Communal d'Action Sociale  
**Centre ville**

### ÉCOLE MUNICIPALE DE MUSIQUE

## Bilans, audition et préparation aux futurs projets

Les derniers mois de l'année scolaire sont traditionnellement consacrés aux approfondissements des programmes travaillés en vue d'une part de la passation des tests pour les élèves entre le 26 mai et le 7 juin et d'autre part de l'audition générale de fin d'année du mardi 24 juin.

Mais parallèlement, les professeurs commencent à réfléchir à l'élaboration d'un grand concert, à partir du conte musical « Pierre et le Loup » du compositeur russe Prokofiev. Ce projet pluridisciplinaire réunira également des élèves de diverses associations de danse, théâtre... La journée des associations du 6 septembre sera aussi l'occasion pour



les anciens élèves de renouveler leur inscription et aux nouveaux de venir découvrir les instruments enseignés lors des présentations qui seront proposées par les professeurs.

Mais avant cela, **rendez-vous au Ludion à l'audition du 24 juin à 20h00**. Tous les Villemoissonnais sont les bienvenus !

### ÉVÈNEMENT SPORTIF

## « Sentez-vous sport » !



La journée du sport a pour objectif de promouvoir la pratique du sport en faisant découvrir des activités physiques et sportives diverses.

« **Sentez-Vous Sport !** » réunira les Villemoissonnais autour du sport, quels que soient leur âge ou leur condition physique. Des ateliers sportifs, des activités variées, gratuits et adaptés à tous les publics, seront proposés aux participants tout au long de la journée.

#### Sortir à Villemoisson

La plaquette de la saison 2014-2015 sera distribuée fin août dans toutes les boîtes à lettres des foyers villemoissonnais et disponible à l'accueil de la mairie.

#### Espace Marcel Carné

Le programme du théâtre sera disponible fin août.

**L'ouverture de la billetterie aura lieu samedi 6 septembre 2014 pour tous les spectacles de la saison.**

**Renseignements : Tél : 01 69 04 98 33 - www.espacemarcelcarne.fr**